

Videla Asumió la Jefatura del Ejército Argentino en Reemplazo de Numa Laplane

El Decreto fue Suscrito por la Presidente Tras la Reunión del Miércoles.— Comentaristas de Prensa Estiman que Habrá Nuevos Cambios Ministeriales.— El Líder Obrero Raimundo Ongaro Viajó a Perú

(PL, IPS, AP, AFP y UPI)

BUENOS AIRES, 28 de agosto.— El general de brigada Jorge Rafael Videla asumió hoy la comandancia en jefe del ejército, luego de una crisis militar de 48 horas que amenazó la estabilidad del gobierno.

Videla, de 50 años de edad, era hasta anoche jefe del Estado Mayor Conjunto, y con el general de división Carlos Delia Larroca, (jefe del Tercer Cuerpo de Ejército), encabezó esta semana la oposición castrense a la permanencia en el mando militar máximo del teniente general Alberto Numa Laplane.

El decreto que nombró al nuevo comandante en jefe fue suscrito por la presidente Isabel Martínez poco después de la medianoche de ayer, al término de una reunión de alto nivel que duró 8 horas.

En una ceremonia estrictamente castrense realizada esta mañana a las 11:00 locales en el Regimiento de Infantería Patricios, de esta capital, Videla asumió el comando del ejército.

Presidió el acto el ministro de Defensa, Jorge Garrido, quien después de la lectura del decreto se dirigió a los oficiales y tropa formados en la Plaza de Armas para reclamar reconocimiento y obediencia al nuevo jefe. Después, éste pronunció la tradicional demanda de "subordinación y valor", a la que los efectivos contestaron "para defender a la patria".

Entre los asistentes, resaltó la presencia del teniente general Alejandro Agustín Lanusse.

¿FIN DE LA CRISIS POLITICO MILITAR?

A su vez, la presidente dio por terminada la crisis en las fuerzas armadas y exhortó al trabajo a los 8 miembros del gabinete nacional.

Un comunicado dio cuenta de la reunión realizada anoche para considerar la crisis militar. El documento dice:

"La jefa de Estado, señora María Estela Martínez de Perón formuló una exhortación a los miembros del gabinete nacional en virtud de considerarse terminada la situación castrense con la designación del general de brigada Jorge Videla.

"La mandataria tras una reunión con su gabinete, solicitó a los integrantes de éste que intensifiquen sus esfuerzos para continuar en la obra de gobierno, con vistas a asegurar el proceso de reconstrucción y liberación postulado por el teniente general Juan D. Perón".

Paralelamente, los comandantes generales de las fuerzas Armadas Argentinas declararon esta noche que las 3 armas están unidas "para asegurar la plena vigencia de la Constitución y las leyes" y expresaron su "firme decisión de luchar contra la subversión, combatiéndola sin claudicaciones".

COMENTARIOS DE PRENSA

Por su parte, los diarios locales coincidieron en que la crisis militar que culminó con la designación de Videla motivará una reestructuración ministerial.

Según estas informaciones, el alejamiento del general Numa Laplane de la jefatura del Ejército, determinará la renuncia del coronel Vicente Damasco a su cargo de ministro del Interior, ya que fue precisamente su presencia en el gabinete la que desató la crisis.

Los medios bien informados consideraban frágil, además, la posición del ministro de Defensa, Jorge Garrido, quien también parece figurar entre los próximos renunciantes.

Las fuentes mencionaron al actual canciller Angel Robledo como nuevo ministro del Interior mientras para la cartera de Relaciones Exteriores de Thompson, Perkins Fiat, José Campano, actual embajador de Argentina en España.

DIRIGENTE ASESINADO

Entre tanto, un dirigente sindical metalúrgico, secuestrado el martes pasado, fue asesinado, al parecer por extremistas de derecha, informó hoy la policía.

El cadáver acribillado a balazos de Marcelo José Di Fernando, delegado obrero de la empresa Transax, subsidiaria de Ford Motors Argentina, fue encontrado en un solitario camino cerca de la localidad suburbana de Villa Allende.

Cuando Di Fernando fue secuestrado sus familiares expresaron temores de que se tratara de una acción de extremistas de derecha en vista de la actividad sindical que aquél desarrollaba.

Esta mañana al conocerse la noticia del asesinato de Di Fernando los obreros de Transax abandonaron sus tareas.

Además de los trabajadores de Transax, los de las plantas metalúrgicas y automotores de Thompson, Perkins Fiat, e Ika Renault abandonaron sus tareas al promediar la mañana de hoy cuando supieron del asesinato del delegado sindical.

RAIMUNDO ONGARO VIAJO A PERU

En otro orden de hechos, Raimundo Ongaro, líder de los obreros tipógrafos de Buenos Aires, viajó esta noche hacia Perú después de quedar en libertad, tras más de un año de cárcel.

Ongaro fue detenido en marzo de 1974 y puesto a disposición del poder Ejecutivo por aplicación del estado de sitio.

Estuvo detenido en la cárcel de Villa Devoto, y recientemente uno de sus hijos fue secuestrado y asesinado por comandos de extrema derecha.

Ongaro fue liberado tras muchas gestiones de sus abogados para que la justicia aceptara su decisión de salir del país. La Constitución Nacional permite abandonar el país a cualquier persona que esté detenida por aplicación del estado de sitio, y no tenga proceso y sentencia firme en contra.

El dirigente viajó a Lima en el vuelo 600 de Aerolíneas Perú.

ANUNCIOS DE TORMENTA

Finalmente, una tormenta política parecía avecinarse para la presidente por haber librado el mes pasado un cheque por el equivalente de un millón de dólares en una confusa transacción.

La Cámara de Diputados decidió pedir informes y aclaraciones al gobierno sobre este caso que en algunos círculos políticos es denominado "el Watergate argentino".

Según artículos periodísticos y fuentes políticas, la señora Martínez firmó el 26 de julio pasado un cheque por el equivalente a un millón de dólares de un fondo de la institución de caridad pública Cruzada de Solidaridad Justicialista para su transferencia a la cuenta sucesoria de su esposo Juan D. Perón.